

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias nacionales.

POLITICA INTERIOR.

Siempre hemos creído que Castelar era una contradicción eterna encarnada en un lenguaraz despreciable.

En todas las cuestiones políticas, militares, literarias, religiosas y sociales ha dicho y sostenido el pro y el contra según convenia á su insostenible vanidad y á su desmenguado orgullo.

Este hombre, ó lo que sea, se ha creído que en España todos son tontos, desmemoriados ó imbéciles, y que él solo es quien aquí tiene el don de la infalibilidad y del acierto. Poseído de su virtud especial que le distingue para hilvanar disparates sin tropiezo de su lengua, se ha figurado que los españoles estamos pendientes de sus palabras, y no tenemos otro criterio que el suyo, pudiéndonos engañar y salir del paso con un discurso, haga lo que haga y defienda lo que defienda.

Pero Castelar se equivoca y mucho. Ya sabe España con quien se las há, y que ese orador, ese periodista, ese ministro, hoy supremo gobernante, de este país perturbado y destruido por sus criminales predicaciones, ha explicado y defendido ya todas las soluciones posibles de todas las materias, el sí y el no, el pró y el contra, la cara y la cruz, los pares y los nones, lo blanco y lo negro, la democracia y la reaccion, la libertad y la fé, la unidad y el federalismo, la *Commune* y el orden, el deshonor y el patriotismo, Cartagena y Roma y todas las soluciones intermedias entre tan opuestos extremos.

En sus discursos y en sus actos hay razones para todos los sistemas, defensa para todos los gustos, colores para todos los pinceles. Hoy vota por la *Commune* de París y mañana la condena. Hoy llama héroe á Contreras, y mañana le maldice. Hoy defiende la desorganización del ejército, y mañana ensalza la disciplina. Hoy pinta á las madres llorando por el sorteo inícuo de sus hijos, y mañana las hace llorar de veras con una quinta que á todos les alcanza. Hoy vota la disolución del cuerpo de artillería, y mañana se cree el llamado á organizarle. Hoy dice que sin la fé no hay nada posible en el mundo, y mañana dice que entre la fé y la libertad opta por la libertad. Hoy insulta al Papa, llamándole bestia del Vaticano, y mañana se cartea cariñosamente con la bestia. Hoy dice que sin la libertad de imprenta no comprende una solución civilizada, y mañana recoge, multa y suprime los periódicos, sin duda para que la sociedad española se convierta en una sociedad salvaje. Hoy predica ferozmente contra la dictadura, y mañana se hace dictador.

Hoy somete la dignidad nacional á una prueba durísima vendiéndola como vil mercancía para un aplauso de los yankees, y mañana quiere que le aplaudan, le ensalzen y le admiren los hijos de España insultados por su torpeza y vengados por rubor y desvergüenza! por sus propios enemigos.

En todos estos equilibrios, en todas estas contradicciones, en todas estas indagas estratagemas se ha visto aplaudido, ensalzado, glorificado por esa turba de aduladores y cortesanos que le asedia, y se ha creído un semi-Dios.

Ahora con motivo de la cuestión de obispos podemos presentar una prueba fresca y reciente de la

formalidad de este saltibancu, convertido de la noche á la mañana en dictador de una nación que debiera desterrarle de su seno.

Véase lo que hace cuatro meses decia ese miserable que tan pronto habla á lo Voltaire como á lo Tartarof, sobre la conducta que debieran seguir las naciones libres de la raza latina con el pontificado.

En una carta escrita por él á un periódico de la Habana en el mes de agosto último se espresa así este farsante inimitable.

«La política de Mac-Mahon pareceme siempre una *política desalentada y funesta, sobre todo para la libertad y para la República*. Esa amenaza constante á la independencia y á la unidad de Italia, por los homenajes tributados al que se cree desde el retiro del Vaticano, eterno rey de Roma, le enagenan todas las simpatías de España y de Italia.»

Hoy los aduladores del que há cuatro meses escribía estas palabras aplauden las mogigaterías últimas de este insufrible comediante, y hasta suponen que sus caricias al Pontífice romano tienden á destruir los planes de Prusia que tanto le persigue.

Sobre esto de Prusia véase lo que el mismo mercachifle decia en la misma carta que tenemos á la vista.

«Francia, por su carácter; Francia, que por su posición geográfica estaba destinada á ser la cabeza y el corazón de la raza latina, renuncia por completo á este alto ministerio, *protegiendo á los teócratas en Italia, á los teócratas en España*. ¿Qué alianza le quedará, pues, en el mundo? ¿A quienes podrá acudir en el día de nuevas luchas, de nuevas desgracias? ¿No es por completo insensato, casi demente, un proceder de este género? Así es que cada día se muestra mas la tendencia de Italia á unirse con Prusia, y cada día se muestra mas tambien el aislamiento de Francia.»

Castelar se ha llamado á sí propio insensato y demente, desalentado y funesto. Bueno es que él mismo confiese lo que toda España sabe, lo que toda España aguanta, rebajada como la han puesto estos tiranuelos asquerosos.

Solo le falta que despues de la amorosa y entrañable carta que, según se dice, le ha escrito estos días Pio IX, se haga éste dictador de caña, digno de la bendición papal y de la rosa de oro.

Todo se puede esperar de esta prostituida y vergonzosa situación donde abundan los mancebos de Juvénal y las pestilencias de Bizancio.

De «El Pueblo» del 23.

Correo de ayer.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE el «Diario de Barcelona.»

Madrid 28 de diciembre.

El objeto que, con sobrado motivo, continúa ocupando con preferencia la atención pública es la actitud en que recíprocamente se han colocado los presidentes de la Asamblea y del Poder ejecutivo. Aun hay algunos amigos de ámbos sujetos que conservan esperanzas de que se llegue á un arreglo entre ámbos; mas por las razones que antes y con repetición tengo manifestadas, creo que esas esperanzas no tienen ningún fundamento. Sin embargo, despues de las conferencias celebradas entre

los señores Castelar y Salmeron parece que se ha entrado ahora en una negociación escrita y que el segundo ha dirigido al primero una carta en que se consignan sus aspiraciones y propósitos, habiéndose tomado el señor Castelar tiempo hasta mañana para contestarla.

Dícese que en esa contestación el presidente del Poder ejecutivo espondrá á su vez un nuevo programa, el cual es en cuanto á los principios idéntico á el que desenvió en el último discurso que pronunció ante la Asamblea, y consiste como se sabe en llegar á la fusión de todos los elementos revolucionarios bajo la bandera de la república; pero se añade que para alcanzar resultados fecundos de esta agrupación de fuerzas, empleándolas contra carlistas y cantonales, el señor Castelar pide una nueva suspensión de sesiones por ocho meses y la prórroga por ese tiempo de las facultades de que actualmente se halla investido.

Esto con ser gravísimo é inaceptable para el señor Salmeron y probablemente para la mayoría de la Asamblea, es una atenuación del primitivo programa del señor Castelar que aspiraba á que se le nombrase presidente de la república con facultades de disolver la Asamblea, y, aunque motivos de delicadeza le obligasen á no ser mas explícito, es claro que el señor Castelar aspiraba á la presidencia de la república; y, para realizar su pensamiento, esto era sin duda necesario, porque para llegar á la fusión verdadera de los partidos revolucionarios es indispensable disolver la Asamblea y traer otra donde todos esos partidos tengan la representación de que hoy carecen, por haberse hecho las anteriores elecciones con la abstención de los partidos no republicanos.

No hay para que decir que esta Asamblea menos que ninguna se advendría á consumir su suicidio, y para no prestarse á él alegará ante todo que no ha cumplido la misión para que fué elegida, misión que consiste en formar la Constitución federal de la Nación, ó lo que es lo mismo, en destruir la unidad nacional, y, aunque todo indica que semejante propósito es irrealizable, parece que en él se apoya ahora el señor Salmeron para llevar adelante sus pretensiones personales y políticas; con lo cual se llegará á uno de aquellos terribles y críticos trances, en que la legalidad está de una parte y de otra los mas elevados intereses públicos, trances que se han resuelto siempre de un modo violento, y que todo el mundo presiente que no han de resolverse ahora de otra manera.

Como los periódicos darán la noticia comentándola cada uno según convenga á sus fines, diré que hoy se han verificado las elecciones para la Junta de gobierno del «Círculo conservador [Alfonsino]» que en realidad está compuesta solo de antiguos moderados, y en estas elecciones ha habido lucha entre los elementos mas liberales representados por los señores marqués de Barzanallana y conde de Toreno y los que se llaman ellos mismos intransigentes capitaneados por los señores Moyano y Collantes. Los primeros han sido los vencedores obteniendo su candidatura ciento treinta votos y solo ochenta la de los intransigentes. Creo que este suceso no tiene la importancia que se le quiere dar por lo mismo que la división es una enfermedad epidémica que padecen hoy todos los partidos polí-

ticos de España.—A

Madrid 28 de diciembre.

Rotas ayer las negociaciones entre los señores Salmeron y Castelar, ha intervenido hoy el señor Figueras presentando á ambos señores las bases para una nueva inteligencia. Las bases son pura y simplemente la suspension de las sesiones de Cortes por un plazo de ocho meses y la modificación ministerial dando cuatro carteras á los amigos del señor Salmeron. El señor Castelar ha aceptado la propuesta, con la condicion de que el señor Sanchez Bregua continúe en el departamento de la Guerra, pues no haciéndose allí nada que no esté conforme con los deseos del presidente, éste juzga como censura personal la que se haga de los actos y tendencias del señor Bregua.

El señor Salmeron, por su parte, no ha recibido mal la propuesta; pero se ha tomado tiempo hasta mañana á las diez para dar una contestacion definitiva. Esto demostrará á V. que lo que mas instaba no era la cuestion de federacion, sino lo otro. Veremos si todos se conforman y se arregla pacíficamente el conflicto; pero dado este caso, ¿cuál será la actitud de Pi y de los que le habian abandonado momentáneamente por creer que Salmeron hacia la causa del centro? Esta es la cuestion: la hidra de las cien cabezas está en la república.

Las noticias del Norte no adelantan nada. Moriones detuvo su movimiento en Castro Urdiales, avisado de que el gobierno deseaba celebrar anoche con él una nueva conferencia. Esta se verificó en efecto y duró hora y media, habiéndose suspendido como consecuencia de ella el relevo de dicho general. Hoy se dice que los facciosos habian abandonado los alrededores de Bilbao temerosos de la aproximacion del ejército y que, por tanto, este debia seguir su marcha.

Las relaciones del gobierno con los representantes extranjeros se estrechan. Hoy ha celebrado el de Rusia una larga y efectiva conferencia con el señor Castelar. Si éste salva las grandes dificultades que le amenaza, es probable que la república sea reconocida por las potencias europeas.

Los ministros están de banquete esta noche. El señor San Juan, conocido agente de Bolsa y no hace mucho indicado para ministro de Hacienda es el que da el obsequio.

Hoy, pues, es un dia feliz. Todo parece sonreír al gobierno, y hasta el general Espartero se ha conmovido ante la felicitacion que el señor Castelar le dirigiera con motivo del aniversario de Luchana. La carta en que el ilustre anciano contesta al presidente del Poder ejecutivo es un verdadero acto político. En ella espresa el general que ve con gusto la marcha seguida por el gobierno y que no hay mas salvacion que la de agruparse todos los liberales en derredor de esa bandera.

Las noticias de esta última hora modifican bastante las que han circulado esta tarde respecto á la probabilidad de un arreglo. El Sr. Salmeron parece que solo acepta la suspension de las sesiones por tres meses, exigiendo á toda costa la salida de Sanchez Bregua. Se cree por tanto, difícil que la conferencia que ha de celebrarse mañana á las diez dé el resultado que se busca.—G.

Dice La Iberia del 28.

La situacion política porque el país atrayese en estos momentos es mas grave de lo que parece.

Los momentos son supremos, y el patriotismo aconseja mucha prudencia, pero mucha energía á la vez de parte del gobierno y de todos los partidos que ante todo y sobre todo se interesen por el porvenir del país.

Grandes acontecimientos se esperan; mucho a-

guardan los enemigos del orden de la reapertura de las Cortes. Que se fragua algo es indudable, como indudable es que el Sr. Castelar está destinado al sacrificio político por sus propios amigos.

Paris 29.

Nueva-York 29.—Ha llegado el «Junia» con 102 sobrevivientes del «Virginus.»

El gobierno de España ha concedido poderes extraordinarios al Sr. Jovellar.

Bolsa. Empréstito, 93'50 —3 p. S francés, 85'35.—5 p. S id, 93'42.—Interior español. 13 1/2.—Exterior id. 17 3/8 á 17 5/8; de 15 3/4 á 16.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES, de «El Isleño.»

Madrid 30.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que el cadáver del general Infante sea embalsamado por cuenta del Estado y depositado en Atocha.

Nombrando director general del cuartel de inválidos al general Orive y gobernador militar de Albacete al Sr. Alemañ.

Nombrando la Junta de Beneficencia particular de la provincia de Soria y eximiendo del sello de diez centimos á los billetes de las rifas de Beneficencia.

El general Moriones ha llegado á Castro Urdiales. Las facciones vizcainas y navarras en número de 15.000 hombres hallanse en Somorrostro.

Numerosos carlistas de las facciones guipuzcoanas y alavesas refugianse en Francia.

Los carlistas quemaron anoche la estacion de Cisneros en la provincia de Logroño.

El gobierno americano ha admitido la dimision de su embajador Sickies.

3 p. S 13'25.

La «Correspondencia» niega que el Gobierno mandase preparar en Madrid cuatro hospitales de sangre.

Esta noche se verificará en la Presidencia del consejo una junta de generales para tratar de los medios de combatir eficazmente los progresos del carlismo en las provincias del Norte. Asistirán los señores Castelar, Salmeron y ministro de la Guerra.

Definitivamente se presentará en las Cortes el actual ministerio así como se halla constituido.

Madrid 31.

La «Gaceta» publica decretos nombrando Gobernador de Vizcaya al señor Montero, de Castellon al señor Ballesteros, de Albacete al señor Ivars, de Soria al señor Herarte, de Salamanca al señor Tre-serra y de Zaragoza al señor Alvarado.

Admitiendo la dimision del señor Pruneda.

Publica partes detallados de las acciones de Bo-cairente y del Pinar.

Moriones continúa en Castro Urdiales. El Pretendiente se dirige á Bilbao.

Bolsa del dia 30.—3 p. S Interior 13'25.—Exterior 17'05.

Del «Diario de Palma:»

Madrid 28.

Cogidas cuarteles proclamas intransigentes, cantonales.

El General en Gefe de Cartagena espera que quedará pronto arrasado el castillo de S. Julian.

Hoy empezará en Madrid la eleccion de algunos gefes de la Milicia Nacional.

Madrid 31.

La mayoría se reúne espontáneamente. Confir-mase que Castelar tendrá mayoría, aplazándose la reforma del Gabinete.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 30 de Diciembre de 1873.

Quada

EFECTOS PÚBLICOS		DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.			
Id. id. id. exterior, emi-		13'65	13'70
sion 1867, 69 y 71.		17'65	17'70
Oblig. del Estado para sub. ferro carriles..		26'50	26'75
Bonos del empréstito de 2000 millones..		51'50	52'00
Billetes de Calderilla.—Series B. y C.		93'15	93'35
Cupon 3 p. S int. y subvenc. venc. 1.º Julio		40'00	42'00
Id. exterior. id. id.		45'00	47'00
Id. Bonos. id. id.		60'00	63'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	108'50	109'00
Sociedad Catalana General de Crédito . . .	58'50	59'00
Sociedad de Crédito Mercantil.	22'00	22'50
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona. . .	98'25	98'75
Ferro-car. de Barce. á Francia por Figueras.	49'75	50'00
Fer-car. de Tarrag. á Martorell y Barcel. *	67'50	68'00

OBLIGACIONES.

Id.—Emision 1860, 1861 y 1862..	50'00	51'00
Id.—Serie A. y B. de 2000 y 1900 reales. .	25'75	26'00
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona. . .	98'25	98'75
Fer-car. de Barce. á Francia por Figueras.	49'75	50'00
Id.—de Tarragona. á Martorell y Barcelona.	102'50	103'00
Fer-car. de Alm. á Valencia y Tarragona. .	18'75	19'00

Bolsin del dia 31.

El 3 p. S consolidado quedó á las doce de la mañana á 13'62 1/2 dinero.—13'65 papel.

(Diario de Barcelona.)

Telégramas oficiales.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telégrama de esta mañana me dice lo que copio.

«Los telégramas recibidos á los centros oficiales durante las últimas 24 horas son los siguientes:

El Capitan general de Cataluña participa que el brigadier segundo cabo ilegó en la madrugada del 30 á la vista de Calella punto ocupado por Saballs con unos 2.000 hombres: estos hicieron fuego á nuestras guerrillas pero alagados por nuestra artilleria dispersándose aquellos. Fué ocupado el pueblo por la columna, que encontró incendiada la iglesia é incomunicados en la torre 35 voluntarios que fueron salvados.

El General en jefe de la Palma dice en telégrama del 30 que la plaza y buques insurrectos habian hecho un fuego bastante vivo. Continúan los trabajos de trincheras y baterias. Dice tambien que á las siete de la noche del 30 se observó desde varios puntos de la línea un gran incendio en direccion á la plaza: practicadas las averiguaciones el incendio fué en la fragata TETUAN que fué á pique.»

Lo que tengo el gusto de comunicar á V. por si tiene á bien darle publicidad en el periódico de su cargo. Mahon 1.º Enero de 1874.

El Sub-Gobernador,

Antonio Blanes.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Isidoro ob. m. y Sta. Teodora.

LA PERPSICORE.

Esta sociedad dará baile el lunes dia 5 del actual empezándose á las 9, bajo las mismas condiciones que se insertaron en este periódico correspondiente al dia 20 de Diciembre último. Si á las 12 de la mañana del mismo dia 5 no se cuenta con un número de suscritores suficiente para cubrir los gastos no tendrá lugar dicho baile. El sorteo de los palcos se verificará á las 12 del referido dia 5.—Mahon 1.º de enero 1874.—El Srio., Pedro Coll Pons.